

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id.—Fasc.
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción

En la redacción y admon. Alfonso de
Fabio 26 ent. — No se devuelve el
g'nal, aun cuando no se publiquen
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Proprietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORÁN.—Este vapor saldrá
para Orán, todos los Martes a las cuatro de
la tarde, con escala en Cartagena, todos los
martes a la misma hora.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá
para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes
a mediodía, regresando los días 2, 12 y 22
del mismo.

Se admite carga para toda la línea y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas camaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

MEETING DE NOVELDA

Causas y efectos

El impuesto de consumos es combatido
por odioso con razón. Pesa como losa de
plomo sobre la clase proletaria más que so-
bre ninguna otra, es inicuo, insoportable.
Por eso se quiere que desaparezca.

El meeting de Novelda ha sido más que
nada protesta enérgica contra ese impuesto
como lo será el de Onteniente que se verifi-
cará el 6 del próximo Octubre.

Arriba ya, y adelanta! Sólo viven los que
luchan, y solo de los que luchan es la vic-
toria.

Ese meeting vinícola de Novelda que
ahora se ha celebrado, dice más en contra del
impuesto, que todo lo que han dicho los
más renombrados publicistas.

Estamos seguros de que nuestros lectores
nos agradecerán cuanto hagamos en apoyo
de la campaña que los agricultores vienen
sosteniendo, con aplauso general, contra los
derechos de consumos que paga el vino que
le hace imposible para el obrero.

Entendemos que no basta el concretarse a
dar la noticia de que en tal o cual pueblo se
vá a celebrar una reunión de protesta contra
gravámenes onerosos; es preciso, también,
que la prensa indique a los organizadores de
esas reuniones, los medios más a propósito
para salir airoso en la empresa que es de
todos, pues es nacional, es necesario adhe-
rirse a esas manifestaciones de las clases pro-
ductoras de nuestro país.

Por esto seguimos atento el movimiento
de opinión y nos asociamos al pensamiento
que informa esas protestas y quejas justifi-

cadas contra una contribución indirecta pe-
juicial y odiosa.

Satisfacción y contento pensamos que ha-
brá causado a cualquiera a quien no sea in-
diferente el importante asunto de dar salu-
da a los vinos, el ver a hombres de distintas
y aún opuestas ideas políticas, de diferente po-
sición social, unidos en fraternal consorcio
para resolver el problema económico en par-
te y disertar con tino en las diferentes mate-
rias tratadas en el meeting vinícola que el
domingo 21 tuvo lugar en el circo taurino
noveldense con numerosísima concurrencia.
Muy bien por los oradores que hicieron uso
de la palabra y por los que se adhirieron a
lo acordado y protestaron de gabelas inso-
portables con enérgico acento.

Si esta tendencia contra los consumos con-
tinúa, y continuará, porque toda tendencia
continúa siempre hasta su completa realiza-
ción, los cosecheros y el consumidor, están
de enhorabuena.

Y no se diga que el porvenir es muy du-
doso, porque el triunfo de la razón y la jus-
ticia contra la simonía y el ego no está
asegurado aún; no, mi hermano, el porvenir
no es dudoso, para el que conoce el presen-
te, y el éxito de la lucha es seguro para el
que sabe prever.

Ahora bien: quien no advierte cuales el
principio que entra en posesión del mundo,
y cual es el que se retira del campo por no
poder combatir?

El Sr. Mataix diputado del partido con-
servador recordó en el meeting noveldense
que el combatido los presupuestos de Villa
verde su correligionario. Las razones ó prin-
cipios en que apoyara su pensamiento y su
conducta el Sr. Mataix, bien clara y termi-
nantemente se hallan consignadas en lo que
dijo en Novelda y que le valieron muchos
aplausos. Su objeto filosófico es a todas luces
establecer la libertad emancipando del yugo
de los reaccionarios a las clases que ellos hu-
millaron y que la representan; y fortificar el
poder del pueblo su prestigio construido hoy
en el polvo, emancipándose. Ya cuando ha-
bló el Sr. Mataix en el Hotel Roma, en ocu-
sión de celebrar un banquete en honor de
Dígenta, hubimos de notar en el Sr. Mataix
tendencias democráticas, y de sus labios re-
cordamos haber oído frases duras, acerbas ori-
nadas contra los opresores de las clases deshe-
redadas, y dudábamos si quien esto decía
era el diputado conservador por Alicante
ó el propagandista ferviente y entusiasta
de las soluciones radicales.

Ahora se repite el hecho, a juzgar por las
reseñas del meeting de Novelda que tene-
mos a la vista, circunstancia que no la ha-
mos querido pasar en alto, pues ya no cabe
sospechar que el Sr. Mataix no dice ciertas
cosas, abandonándose a las inspiraciones del
momento, y a la impresión fugitiva de las
opiniones que pasan, y para llenar su encar-
go, porque llenara siempre que tienda a satis-
facer las necesidades actuales. Queremos creer
que el joven diputado ama las nuevas ideas
que pugnan por realizarse en la sociedad, y
se aparta de los intereses antiguos de los po-
líticos fríasados, del general cristiano y los
héroes de sacristía, imprimiendo a sus actos
un sello común, y un carácter de unidad,
como resultado lógico de una rectificación
de ideas, de un vasto sistema, y de una con-
cepción fecunda. Para formular esta idea di-
remos: que el Sr. Mataix debe dejar de ser
conservador y llamarse democrata y repu-
blicano, pues no debe tener más que una fi-
sonomía y un objetivo.

Ahora bien: el diputado por Alicante ami-
go íntimo del general Polavieja, jefe del par-
tido conservador de esta provincia. ¿Podrá
hacer lo que pedimos que haga por ser lógi-
co? ¿Podrá sofocar sus inspiraciones perso-
nales hasta el punto de obedecer a una inspi-
ración común? ¿Podrá despojarse de su indi-
vidualidad hasta el punto de ser el represen-
tante y defensor del pueblo? Esta transfor-
mación nos parece que no la hará el Sr. Ma-
taix y no haciéndola, resultará con dos caras
como Jano y con la incoherencia en las ideas,
y en los actos. Si los lejisladores dirigidos
se a la sociedad la dicen: «Necesito de una
nueva institución, y tan nueva que suprima
el derecho de puertas de los artículos de pri-

mera necesidad, que dignifique al hombre y
le garantice el ejercicio de todos sus dere-
chos». ¿Qué quiere el Sr. Mataix, que la so-
ciedad le responda? De seguro que le felicitará;
pero ¡ay! si luego le vé defensor de la
monarquía y amigo del privilegio desconfiará
de él, y no le creará.

Es ley de los gobiernos representativos
que la responsabilidad como la espada de
Damoqueles quede suspendida sobre todos los
funcionarios públicos, y sobre todas las
asambleas que deliberan ó que obran; y es
tan imprescindible esta ley, que si puede rea-
lizarse en la sociedad un solo acto sin que
sea responsable el que espontáneamente le
ejecuta, el gobierno representativo no exis-
te, porque ese acto es mas poderoso, que su
ley la quebranta, y quebrantándola le aniquila.

Ha hecho presente el Sr. Mataix en su
brillante discurso que el ministerio de Agricul-
tura es el peor dotado, cuando tantos millo-
nes se consumen en Guerra y Marina contra
un enemigo que resulta ilusorio ó se presenta
de improviso, como ocurrió en Cavite y
Santiago de Cuba. Ha añadido que ofrece
apoyar en el Congreso las conclusiones que se
adopten en el meeting. Y esto dicho con
acento de convicción, con elocuencia y sinceri-
dad.

Nosotros somos justos y veraces, aun
cuando se trate de adversarios nuestros y
consignamos que hemos leído con especial
satisfacción esas declaraciones del Sr. Ma-
taix hechas ante un público numerosí-
simo.

El Sr. Francos Rodríguez que es un retó-
rico, abomina de la retórica. Hace bien, el di-
putado por Almansa, afiliado al partido sa-
gastino para qué palabras y afeites retóricos,
donde están los hechos que valen por todos
los discursos?

Sentimos no haber podido ir al meeting
vinícola de Novelda, aparte de otras razones
y motivos por haber tenido el gusto de oír
al director de *El Globo*, y exorreligionario
nuestro que habla muy bien. Vemos que
ofrece su apoyo a los organizadores del
meeting de Novelda y Albaida y promete
votar la supresión ó rebaja del impuesto de
consumos por considerarlo excesivo é inútil.
Es cierto, Sr. Francos, y en este criterio no
ha variado usted de cuando militaba en las
filas del partido republicano progresista.

Más vale así Sr. Francos Rodríguez, por
que siempre es un consuelo ver la constan-
cia en algo. El mejor modo de responder a
las preguntas que se hacen en determinado
sentido, es remitir lo dicho siempre que se
pueda, sin quitar ni poner.

Merecen consignarse estas declaraciones
del Sr. Francos Rodríguez.

Declaro que, a pesar de ser ministerial y
hallarme ligado a mis jefes políticos por los
lazos de sumisión, votaré que sean suprimi-
dos los consumos; ese impuesto absurdo que
no solo es odioso, sino inútil. ¿Qué produce
ese impuesto? Noventa millones. ¿Qué can-
tidad lleva recaudada? Setenta millones. ¿Pa-
ra qué se mantiene? Para el sostenimiento
de ese artificio de la vida municipal. (Aplau-
sos) para que puedan subsistir los capiques
de los pueblos respectivos. (Grandes mues-
tras de entusiasmo).

Y por qué sucede esto?—sigue diciendo:
—porque vosotros estáis muertos; porque
vendéis las papeletas del sufragio y es imposi-
ble que nadie pueda redimirlos; no hubo
más que un Cristo y lo crucificaron. (Atra-
nadores aplausos). Si os dejáis arrastrar co-
mo rebaño de corderos al pie de las urnas,
no hay redención posible para vosotros.

Termina con un brillante apóstrofe, en el
que consigna que el país no encontrará rege-
neración hasta tanto que no se regenere su
suelo.

Lástima grande que las proporciones re-
ducidas de estos extractos no nos permitan
dar con toda extensión el discurso del señor
Francos y poner los comentarios, pues esta-
mos los españoles y viendo en un estado de
impunidad que suroja, y los saques hacen
lo que les dá la gana. Es imposible que es-
peremos redención de los actuales gobiernos,
pues no la hay. Aquí todo es malo, menos el
pueblo que pasa las de Cain para que gasten

su dinero de mala manera los mandarinaes.

Un orador republicano dijo esto mismo
aunque con mucha más elocuencia que pa-
diéramos hacerlo nosotros; el Sr. D. Joaquín
Santo de Elche.

Empieza diciendo que trae la representa-
ción de la Comunidad de Labradores de El-
che.

Dice que es deplorable y abomina de la
mala situación en que han colocado a Espa-
ña los malos gobiernos.

Es partidario de que se haga algo práctico
inspirándose en ideales nobilísimos para que
no se consuman las fuerzas vitales de la na-
ción.

Hace un resumen de los males que afligen
a España, con entonación vigorosa y frase
brillante, además de la gran facilidad en la
expresión de las ideas.

«Defiende la idea de la regeneración de la
agricultura si ha de hacer por la conjunción
de todos los intereses en frente de la desas-
trada administración de la Hacienda pública
y de la avaricia del fisco.»

El orador se expresa con gran valentía
siendo muy aplaudidos algunos de los perío-
dos más salientes de su discurso en los que
insiste en acusar con gran vigor la nota ra-
dical.

Contemplando el espectáculo que ofrece
España abatida después de los recientes des-
astres, recuerda las frases de la madre de
Boabdil a su hijo cuando abandonaban para
siempre el reino de Granada: «Haces bien
hijo mío en llorar como mujer ya que no
has tenido valor para defenderte como hom-
bre.»

Las últimas palabras del orador elocuente
y republicano convencido y entusiasta, son
acogidas con estruendosos aplausos.

Otros oradores ocuparon la tribuna en esa
reunión, dignos de mención y de que se pu-
bliquen sus improvisaciones y discursos, pero
nos es imposible hacerlo así, por falta de es-
pacio. Hablaron los señores Moreno de los
organizadores del meeting de Onteniente, el
señor Navarro Zañiga de Villena, D. Grego-
rio González de Almansa y D. Antonio Al-
fonso Rico, de Monóvar, el diputado provin-
cial D. Pascasio López, en representación
del Sindicato vinícola de Villena, D. Grego-
rio Rizo, alcalde de Aspe, el Sr. Alina ne-
gociante en vinos; D. Francisco Rico de As-
pe, D. Agustín Caballero de Orihuela, y los
señores Albrola y Estrach, de la comisión
organizadora del meeting de Albaida.

En nombre de Alicante habló el señor don
José Gadea Pró, adhiriéndose con frase elo-
cuente al acto que se estaba celebrando, ce-
rrando los discursos, el elocuente diputado a
Córtes Sr. Iranzo, promovedor principal de la
campaña.

Todos los oradores fueron aplaudidos y al-
gunos avocados, terminando el acto en
medio del mayor orden a las seis de la tarde,
prometiéndole todos asistir al meeting de On-
teniente.

DOS CARTAS

He aquí las cartas de los Sres. D. Rafael
Terol diputado a Córtes y el senador del
reino D. Rafael Beitran, leídas en el mee-
ting de Novelda.

«Sr. D. Tomás Abad.—Alcalde de No-
velda:

Mi querido amigo: Muchas gracias por su
buen recuerdo y amable invitación para que
concurra a la reunión de vinicultores de 22
del actual. Exceso decirle con cuánto inte-
rés y gusto asistiría a ese acto, en el cual ha
de tratarse una cuestión que considero de ca-
pital importancia para todos y que me pro-
porcionaría además la satisfacción de pasar
algunas horas con tanto buen amigo como
tengo en esa, pero me es imposible; ocupa-
ciones inexcusables requieren mi atención
hacia otros asuntos que no permit-
timiento, circunstancia que no es obstáculo
para que me adhiera, sin regatear ni distin-
gos, al objeto y fin de la reunión, autorizan-
do y rogando a usted tenga la bondad de re-
presentarme en ella.

Poco valgo, pero si me consid. ra útil para
algo, conste que todo cuanto soy lo pongo

nocondicionalmente al servicio de los vinicultores y que pueden todos disponer de mí, para formar con ellos y para apoyarlos moral y materialmente.

Sapongo que ahora se tratará sólo de nombrar la comisión que haya de concurrir al meeting de Albaladea. Sea así ó no, repito mi completa adhesión, contanto mayor motivo, cuanto que considero que favorecer la producción vinícola, proporcionándole todos los medios para que adquiera el debido desarrollo, constituye uno de los mayores servicios prestados á la causa de la agricultura y de la riqueza nacional.

Saludo á todos y se repite muy afectivamente amigo q. b. s. m.

Rafael Terol.

Alicante 20 de Septiembre de 1901.

Alicante 21 Septiembre 1901.

Sr. D. Tomás Abad.—Novelda.

Mi distinguido amigo: Aceptando la honrosa invitación que se sirvió hacerme en carta del 16 del actual, me disponía á asistir al meeting que el día 22 se realizará en esa villa, pero mi mal estado de salud lo impide bien á pasar mio. Esta forzada falta de asistencia, no es obstáculo ni puede serlo para que yo me adhiera de antemano y por completo á cuantas conclusiones en pró de los intereses de la vinicultura se voten en aquel hermoso y trascendental acto.

Entiendo, con el común sentir de todos, con lo que la opinión pública tan justamente demanda, que para salvar esta región de la ruinosa crisis por que atraviesa, se imponen actos de respetuosa energía que lleguen á los poderes públicos y se traigan disposiciones benéficas para este país; y mis escasos merecimientos, mis facultades escasas, están para ello, al servicio de usted, al servicio de mis comproyvincianos, al servicio de todos.

Una vez más se reitera de usted afectísimo s. q. b. s. m.

Rafael Beltrán.

JEITEROS Y TRAINEROS

La transición del sistema anticuado de la pesca de la sardina con lanchas y con artes pequeños, á la pesca en gran escala con traineras y redes más apropiadas, se ha verificado en toda la costa de Europa y aun en la del Norte de la Península sin las violencias y conflictos á que está dando lugar en las rías bajas de Galicia.

Se debe tal estado de cosas, más que nada, al atraso en que se halla el desarrollo material de aquel hermoso país, víctima aun de las tradiciones feudales encarnadas en el moderno cacique, que hacen imposible las iniciativas y las energías para implantar adelantos; pues se estrellan contra la poderosa influencia del moderno Señor, resuelto á sostener su preponderancia, á la que conviene que el país continúe en la divisibilidad de tierras y trabajos que implica la persistencia de la pobreza, infiltrando en el ánimo del pueblo ideas contrarias á todo lo que signifique asociación y reforma en su modo de vivir.

El cacique actúa allí por medio de una serie de agentes sostenidos por aquel á todo trance y que hacen sentir su peso, como toda clase de parásitos, de un modo asolador llegando á extremos inconcebibles en ciertas comarcas, que no se creería nunca; al cono cerlas, que forman parte de una nación civilizada.

Tal estado de cosas es lo que sostiene la efervescencia entre traineros y jeiteros; pues el día que éstos desaparecan y se fundan en los grandes grupos que constituyen los primeros, será más difícil su manejo, tanto para las elecciones como para las cargas y gabelas que sobre ellos se hacen pesar, que son fáciles de obtener vi viendo aislados y sin espíritu de clase ni de grupo.

Exáminese quienes son los que en vez de dedicarse á solucionar el conflicto, allegando medios de concordia y recursos para verificar la evolución, son los que más lo han exacerbado, sin tener ningún interés en la "pesca" ni en sus industrias anexas, pero en cambio están ligados á "la curia," y metidos en la "política," de la que viven sin beneficio para el país.

Tanto el partido conservador como el partido liberal han patrocinado del estado de cosas, y esa ha sido la causa de su vergonzosa inacción.

Hoy el conflicto ha tomado un caracter

de violencia intolerable que obligará al Gobierno á resolver de una vez y para siempre en la cuestión de la pesca, y esperamos que la razón predominará en las decisiones, y que el caciquismo sufrirá las consecuencias; sin por eso dejar de tener en cuenta que las medidas que se dicten para la transformación deben ser evolutivas y por etapas, á fin de no dejar en la miseria á miles de familias.

Notas y notitas

Advierte *El Graduador* que el periodo electoral se acerca y entonces no se podrá dejar cesantes á los empleados. ¿Qué le ha ocurrido el secretario de Chella?

Porque parece propio del Biff eso que cuenta de que estando acostado en la cama le hicieron desde la calle dos disparos de escopeta.

¿Y el secretario de San Vicente qué tal? ¿En Denia marcha la cosa bien? Esperamos la respuesta sentados.

El árbol de la vida

En Jamaica se encuentra una curiosa planta denominada por los naturales de aquel país «Árbol de vida».

Ofrece la muy rara particularidad de que después de derribado y de expuestas al sol sus raíces, sigue creciendo durante años y más años. Mas todavía, sus hojas, separadas de las ramas, conservan por semanas enteras el más hermoso verdor. Sólo el fuego es capaz de destruir de un golpe el árbol de que tratamos. No pocos botánicos de Europa y América hacen el viaje á Jamaica con el exclusivo objeto de presenciar fenómenos tan sorprendentes, que la ciencia actual no basta á explicar.

En los centros de esta capital donde se ocupan de asuntos de teatros y á las personas entendidas en la materia que vienen comentando y discutiendo la compañía que bajo la dirección del Sr. Palanca, se dice que actuará en nuestro teatro Principal durante el invierno próximo, les hemos oído exponer la idea de que verían con gusto que si no va al Teatro Español, figurara en la lista de la indicada compañía el ya reputado actor, nuestro comproyvinciano D. Pedro Llorente, que á tan buena altura supo dejar su nombre en el clásico coliseo de la corte y en los de Valencia y Barcelona, en la pasada campaña de invierno.

En efecto, la adquisición del Sr. Llorente complementaría, de modo brillante, el escogido personal de la compañía del Sr. Palanca, á quien rogásemos la intente, porque el referido actor que ya ha cosechado legítimos aplausos de este público, goza de generales y merecidas simpatías en esta población, donde existen verdaderos deseos de aplaudirle nuevamente.

No pasa día sin que el ánimo no se nos entristezca con una mala noticia.

Ayer quedó desmentido, de una vez para siempre, el casamiento de nuestra princesita con uno de los grandes duques rusos.

Hoy... otra desgracia en puerta: la retirada de Reverte del toreo.

Afortunadamente—y á ruegos de varios amigos—este atleta de la tauromaquia moderna, que no ha dejado en paz á los cirujanos de la península ni á los del extranjero ni hay botica española de la que él no se haya surtido, desiste de la retirada, y hará el señalado favor de seguir sosteniendo enhiesta la bandera del valor y de la temeridad españolas por todos los circos taurinos de España y del extranjero.

La infansta noticia no es, pues, todo lo infansto que hacía presumir.

Anunció Reverte que se iba á retirar, pero... en vista del clamoreo de los cirujanos y de los boticarios, volverá al ruedo á darles trabajo otra vez.

En el Transvaal

Boletín Internacional

Malas noticias llegan para los ingleses del estado de la campaña en el Africa del Sur.

El generalísimo Kitchener ha quedado

desconocido, con el efecto de su inhumana proclama, y ha conseguido unir contra Inglaterra á los afrikanders y á los boers.

En adelante, las dificultades de la campaña serán insuperables para la Gran Bretaña, que ha tenido el poco tacto de abrir á sus pies una sima sin fondo.

Esa sima va á tragarse millares de millones de libras esterlinas y centenares de ejércitos que uno tras otro irán desapareciendo ante la heroica tenacidad de los transvaalenses.

Entre su orgullo nacional y su impotencia palpable, Inglaterra se encuentra en un periodo crítico en que cada paso es de transcendencia capital para su presente y su porvenir.

La guerra del Transvaal es única en su género, y nada tranquilizadora para los que han impulsado á las naciones industriales por el camino irregular del imperialismo.

Ahora está para los ingleses más difícilísimo el problema de la campaña, que al principio, y de tal modo complicada la madeja, que no hay manera de desemredarla.

Después de tanto alardear de poder, si Inglaterra cediese, quedaría en ridículo; pero como lo gallardo sería trincar, y esto le está vedado; no tiene más remedio que aceptar ante Europa la situación falsa en que se encuentra colocada.

No es posible pronosticar como cesará semejante situación; pero de todos modos, Inglaterra no puede menos de experimentar gran quebranto moral y material con este malhadado negocio transvaalense.

Entró en la campaña con todos los prestigios y ánimos de una gran nación, y saldrá de ella humillada, empobrecida y escarmentada.

Gran lección para los que, olvidando los fueros de humanidad y justicia, pretenden colocar su soberbia por encima de todo!

COLABORACION LITERARIA

EL PEGADOR GITANO

Al cuenta de algo muy gordo tenía que arrepentirse el «tío Pinreles» cuando f. é á confesarse aquella mañana.

Era el tal un «tío» en toda la extensión de la palabra: más ladrón que Gestas, embustero como él solo, más borracho que Pirindóia y más argo que un día sin pan.

En el pueblo le miraban con prevención, porque «atañaba» cuanto á las manos le venía; porque su lengua era una «jacha»; porque era un bicho «mú malo», dicho sea para concluir de una vez.

Pues, como iba diciendo, aquella mañana fué á confesarse el «tío Pinreles».

Si, llegó ante el confesorario donde se hallaba sentado el padre Gregorio; arrodillóse, se persignó con relativa escrupulosidad, rezó por lo bajo lo que buenamente pudo, y á renglón seguido comenzó á contar al cura sus pecados; refirió como y de qué manera había apañado un barro más flojo que el tabaco holandés; la «charranúa» que había jugado á su compadre rampándolo en el «estribé» de resultados de un «barreo» suyo, necesario para quitar de enmedio á su anigote y de paso quitarle un trato ventajoso de entre las manos; la «papalina», indigente de un día si y otro no; la cotidiana soba á «la parienta»; cuatro murmuraciones, una porción de falsos testimonios... ¡qué sé yo las cosas!

Siguiendo así se quedaba el «tío Pinreles», después de la absolución más limpia que una patena, y en estado de poderse ir al cielo derecho si cerraba el ojo al instante.

Pero se distrajo un momento el gitano y no se per qué causa, y vió por casualidad, y para perdición suya, un canasto lenito de hnevos gordos y frescos, que una beata había colocado junto al confesorario, mientras ella pedía, al parecer con mucha necesidad unas cuantas cosas á San Antonio, que se encontraba en un altar inmediato; y hé aquí que al «tío Pinreles» le entró una «jormiguilla», atroz, é inmediatamente, con disimulo y sin mala fé quizá, alargó una mano, pescó un huevo y se lo aguardó en la faja negra y no limpia que rodeaba su cintura.

Acúsome, pare, de que he robao un huevo—dijo á continuación el hombre para que el cura lo perdonase.

—Vaya por Dios, hijo, no lo vuelvas á hacer más—le contestó el cura.

—Acúsome, pare, de que he robao otro huevo—signó el «cañi».

—Otro?... replicó el sacerdote—es preciso que dejes esas malas mañas.

—Acúsome, pare, de que he robao otro huevo—pronunció «Pinreles».

Y cada vez que decía esto tomaba un huevo del canasto, y á la faja con él.

—Bueno, hombre, acaba ya con los huevos—le dijo el bueno del cura que iba per-tien-lo y á la pacencia.

Y el «tío Pinreles» entonces echó una ojeada al canastillo, puso en blanco los ojos y denotando una contrariedad grande, respondió:

—Pare, ¡no malo es que no van á cabé en la faja!

Por el arreglo, *Onofre González Quijano*

CORREO DE MADRID

Septiembre 23 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Muy señor mio:

Aunque algunos colegas han indicado que en el próximo Consejo de ministros se tratará de la cuestión de los caudillos españoles, no lo creen posible en los centros oficiales, pues el señor Saavedra no llegará á Marrakesh hasta dentro de och días, y no podrán tampoco comunicar noticias transcurridos otros tantos días más.

Las elecciones provinciales se han verificado sin que ocurriera ningún incidente. Estuvieron desanimadísimas.

Han triunfado los señores Medrano y Diaz, ministeriales, y Soler, republicano.

El conde de Romanones empezará su anual visita á varias Universidades el día 1.º del próximo mes d Octubre.

Le acompañará el Sr. Requejo. Aunque se habla dicho que la corte regresará á Madrid del 10 al 12 del próximo mes, es casi seguro que el regreso se retrasará algunos días si la temperatura continúa siendo bonancible.

En los círculos políticos, como en los centros oficiales, hubo ayer poca concurrencia y gran escasez de noticias.

Ha circulado el rumor de que el gobierno, como consecuencia de la conferencia celebrada por los Sres. Sagasta y duque de Veragua, había ordenado la salida de un barco con dirección á Marruecos.

Noticias de origen autorizado desmienten que el gobierno trate de desguar al señor Ruiz Capdepón para sustituir al Sr. Pidal en la embajada del Vaticano.

El Correspondient.

Varias noticias

Anteaer recibió las aguas del bautismo del hermoso niño Rafael, Guardiola, sobrino de nuestro amigo el director de «El Liberal».

Ha dejado de existir en Cádiz la señora doña Antonia Bell do madre del reputado compositor D. Jerónimo Jiménez.

Muy de veras hacemos presente á nuestro amigo el testimonio de nuestro sentido pésame.

Hoy contraerán los indisolubles lazos del matrimonio, la distinguida Sra. Juan ta Guillón con el teniente del regimiento de la Princesa, don Bon facio Caballero.

Des amos á los futuros esposos una larga y venturosa luna de miel.

Por el ayuntamiento de Ralleu, se ha solicitado autorización de este Gobierno civil, para celebrar festejos del día 26 al 29 inclusive de este mes.

«Aguas Orientales» Farmacia de Juan Segura Princesa, 10.

Ha sido nombrado auxiliar de intervención de la fábrica de Tabacos de esta capital, el de la Dirección de a Compañía arrendataria don Rafael Blanco Solero.

Anteaer firmó el ministro de Hacienda el nombramiento de administrador de la Aduana de esta capita, á favor de D. Sebastián Beltrán de Pablo Blanco, por turno de elección.

DESGRACIA

Ayer mañana en a casa llamada de «Las burras de la lech», frente al castillo de San Fernando, á un individuo llamado Patricio Miguel Santiago Bafuís, según dec aración propia, se le ha disparado una escopeta produciéndose una herida en la región laríngea. La bala le salió por el ojo derecho.

El juzgado competente entiende en el asunto.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

El Orfeón de Alicante cuenta ya con 186 asociados, de los cuales son 104 orfeonistas y 18 demás socios protectores.

En la actualidad se están ensayando en conjunto tres números de bastante efecto y anoche comenzaron los ensayos de «La Arribada», pieza de gran efecto y no en pocas dificultades. Con motivo de los ensayos todas las noches se va muy concurrido el teatro Vico, donde se verificarán aquellos.

ESCUELA MODELO

En este centro de enseñanza, Labradores, 6, han dado principio las clases nocturnas, que tan buenos resultados dieron en años anteriores.

Sigue abierta la matrícula.
Horas de clase de 7 a 9.
Clases especiales.
Para detalles, al profesor D. José Ripoll.

Ha sido nombrado presidente de la sociedad de caza «La Ballestera», nuestro amigo Ramón Sala Viciana.

Se ha celebrado un meeting vinícola en Sax. El pueblo en masa ha suscrito una solicitud a los poderes públicos pidiendo protección para los vinos.

AYUNTAMIENTO

En la orden del día para la sesión ordinaria que su primera convocatoria debe celebrar el Ayuntamiento hoy a las diez y ocho, figuran los siguientes asuntos:

- 1.º Ofrecimiento de casa.
- 2.º Designación por sorteo de señores concejales que han de cesar en su cargo, en 31 de Diciembre del corriente año.

El alcalde de Elda, ha desmentido la noticia dada por un periódico, de que en aquel pueblo se registran muchos casos de viruela, dice, que se disfruta de excelente salud.

Los telegramas que se reciben en el Gobierno civil de los alcaldes de los pueblos, acusan tranquilidad, y en los que se manifiesta que no se nota ningún movimiento respecto al alzamiento carlista.

No obstante el Sr. Riu adopta toda clase de medidas para evitar cualquier intencionalidad.

El nuevo Gobernador Militar de esta provincia (Excmo. señor general Ximénez de Sandoval, se ofrece a la prensa local por conducto del decano, el director de «El Graduador».

Así lo manifiesta este colega.
A nuestra vez ponemos nuestro modesto periódico a la disposición de la primera autoridad militar de la provincia.

Agradecemos a nuestro apreciable colega «La Correspondencia Alicantina» su valiosa cooperación, para defender los intereses y el prestigio de la prensa, hoy abandonados y maitrechos por varias causas.

Se encuentra en Alicante nuestro querido amigo el acaudalado naviero argelino, don Juan Sitges.
Sea bienvenido.

Se encuentra enferma de algún cuidado la señora esposa de nuestro compañero y decano de la prensa alicantina, D. Antonio Galc6 López.
Desearnos el pronto restablecimiento de la enferma.

DEPILATORIO VENUS

NO MAS VELLO NI PELOS MAL COLOCADOS

Desaparición instantánea, sin molestia ni dolor del vello ó pelos, por el Depilatorio VENUS, el cual ha sido analizado por eminentes químicos, quienes certifican que su uso, a más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y de más enfermedades comunes a la piel; así como varios señores médicos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus inmejorables resultados.
Preparado por la casa: J. LL. PRUNES.
Despacho: GOBERNADOR, 6, Barcelona.
Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.
Detalle: En las principales Perfumerías, Droguerías, peluquerías y Salones de peluquería.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas, de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. San Fernando y Esplanada de España.

Compañía Anónima de Seguros

«AURORA»

Legalmente constituida en Bilbao por escritura pública con arreglo al Código y a las leyes.

Capital: 20.000.000 de Pesetas

Domicilio: En el edificio de su propiedad, Estación, 5, Bilbao.

Representante en Alicante, D. Valentín Aguirre.
Paseo Méndez Núñez y Plaza Constitución.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Viuda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 3, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos,

Thé,

Café,

Azúcares

Selectos chocolates elaborados á brazo

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE:

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BUELOS ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes

vapores: Jeanne Conseil, Corail, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Le trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Théodore Conseil y Conseil Léon.

Consignatarios: Auguste Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

ULTIMA HORA

Madrid 24

Condenado á muerte asesino de Mac Kinley quien será ejecutado por medio de la electricidad en el interior de la cárcel.—Los boers han hecho descarrilar un tren inglés cerca de Ladymit resultando seis muertos y varios heridos.—Sigue en el mismo estado la cuestión de Marruecos.—Tómese se reproduzcan los desórdenes en Vigo con motivo de la pesca de las trainas.—No se confirma la noticia de la alianza entre España, Francia, Rusia y Alemania.—Llegó á Cádiz Weyler.

Madrid 24

Periódicos vuelven hablar agitación carlista, tómesese censura.
España concederá nuevo plano Marruecos, reconoce necesidad imponerse.
Continúa vista de una Cholera, doctor niega herida Mac Kinley fueran mortales necesidad.

Imp. y Lit. de T. Muñoz

—Señores, yo creo que el patrón está enfermo.

Hace seis días que anda sin sombra, y trae la cara como un difunto.

—¡Pues no digo nada de las distracciones que padece!

El otro día se quitó las antiparras para leer una escritura, y tenía los ojos hinchados y encendidos como brasas.

Le presenté la escritura, y se quedó con la cabeza baja.

—¿El patrón?

En efecto es cosa singular.

¿Y en qué pensaría con la cabeza baja?

Vaya, sin duda se las lleva para el otro mundo, á no ser que su carácter y costumbres hayan sufrido un cambio tan radical como tú dices.

—¡Qué impertinente es el tal Caramelo!

Te digo que le presenté la escritura al revés.

—¡Traje de Dios, cómo refunfuñarás!

—Ni por pienso: ni siquiera lo eché de ver; la miré por espacio de diez minutos, sin apartar de ella los ojos, que los tenía hinchados como naranjas, y luego me la devolvió diciéndome:—Está bien.

—¿Sin levantar la cabeza?

—¡Luego no leyó la escritura!

—¿A no ser que leyese al revés.

—¡Qué barbaridad!

—El patrón tenía en aquel momento un aire tan horrible y tan maligno, que no me atreví á decirle nada, y callé como un muerto.

—Estando yo hace cuatro días en el escritorio del oficial primero, llegaron dos clientes, á quienes había citado el patrón.

—Pues, señor, cansados de esperar, me suplicaron que llamase á la puerta del gabinete; y como nadie respondió, abrí la puerta y entré.

—¿Y qué?

—Y vi á nuestro notario con los brazos cruzados sobre la mesa y la cabeza calva apoyada sobre las manos, sin dar señales de vida.

—¿Estaba durmiendo?

—Creo que sí.

Al ver esto, me acerqué y le dije:—Señor, ah están dos clientes que habéis hecho venir.

Ni por esas; no se mené.

—¡Señor!—Nada, no me respondió.

Entonces le toqué en el hombro, á cuya insinuación se incorporó como si lo hubiese mordido el diablo.

Al movimiento que hizo se le cayeron las antiparras, y vi... ¡vaya, no lo vais á creer!

—¿Y qué? ¿qué viste?

—Que lloraba.

—¿Que dispartaba?

—¡Vaya una pulla!

—¿Llorar el patrón? ¡quién!

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrismo, escurfolismo, catarros vesicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la **Diabetes sacarina**. Únicos en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina DE HIJO D JAIMÉ FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en consonancia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—**DESPACHO:** Alicante, calle de S. Fernando, núm. 189, teléfono núm. 183.

AGENCIA MARITIMA

Servicios regulares para El Havre, Rouen, Brest, Nantes, Saint Nazaire, Cette, Marsella, etc., por los vapores de las Compagnies Havraise Péninsulaire (ex-Grosos) de Navigation Mixte (ex-Toussot), Tandonnet Freres, Flornoy et Fils Verdeau et Compagnie etc. etc.

Seguros Marítimos. Compagnie la Saia de Zurich.
 Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil: Compagnie la Zurich, de Zurich.
 Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 53.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp. ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasporte para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
 Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 80, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
 Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA
 Perfumería y expendiduría de Explosivos
MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sauco. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
 (PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
 Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los de los Rentas de Vejez, Fideicomisos y capitales diferidos, prima MAS REIUC DAS que cualquiera otra Compañía.

LOS MISTERIOS DE PARÍS

—Antes gustaría la trucha, cocida con caña.
 —Y la rana, botas de campana.
 —Os digo que lo he visto tan claro como la luz del mediodía.
 —¿Lloras?
 —Sí, llorar.
 Se puso tan furioso porque lo había sorprendido, que cogió las antiparras del suelo, y me dijo:—¡Fuera! fuera de aquí...
 —Pero, señor.—Fuera de aquí... ahí están años alientes á quienes habéis hecho venir, y...
 —No tengo tiempo; ¡que se vayan con mil diablos, y tú también!—Y se levantó como para echarme del cuarto; yo, sin esperar, salí del gabinete, y despedí á los clientes, que se fueron murmurando diciéndoles, por honor del despacho, que el patrón estaba consetipado.
 Interrumpió esta conversación con la llegada del oficial primero que entró apresuradamente. Fue saludado con una salutación general, y todos los ojos se volvieron simultáneamente hacia el pavipollo.
 —Sin ánimo de ofenderos, monseñor, os aseguro que nos habéis hecho perder la paciencia—dijo Caramelo.
 Pare otra vez no os expongáis nuestro apetito á un acto de insubordinación.
 —Caballeros, no he tenido la culpa; he pasado

FOLLEIN DE LA UNION 96

Entonces me diputaron los compañeros para exponer al patrón los agravios inferidos á nuestros estómagos, á tiempo que se halla en sesión con el oficial primero.
 —No quiero daros más de almorzar—dijo con tono perruno y como pensando en otra cosa;—mi criada no tiene tiempo para haceros el desayuno.
 —Pero, señor, está convenido que nos habéis de dar el almuerzo.
 —Pues bien, que os lo traigan al despacho, y lo pagaré.
 —¿Cuánto necesitáis?
 —Cuarenta sueldos cada uno?—añadió cada vez más distraído y hablando de los cuarenta sueldos como si dijera veinte sueldos ó veinte francos.
 —Sí, señor; bastan cuarenta sueldos—contesté y cogiendo la pelota en el aire.
 —Pues bien el oficial primero se encargará del gasto.
 Y al decir esto, el patrón me dió con la puerta en las narices.
 Confesemos, caballeros, que Germán se quedaría aterrado al ver la liberalidad prodigiosa del patrón.
 —Germán diría que el patrón estaba debido.
 —Y que era un abuso.
 —Caramelo, ¡venga uno de tus proverbios!

COLEGIO DE SAN JOSÉ
 Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.
 Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.
 Para el ingreso, matricula y cuantos datos puedan desearse, dirijanse los padres y interesados al director D. Celestino Obinichilla, Bailén, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE
 Corsetería.—Sagasta, 4
 antes San Francisco).

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, corte elegante.